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SANTIAGO, 19 de Octubre de 2000 
 
Estoy particularmente contento de poder participar hoy día con motivo de la 
inauguración de este centro. Aquí hay, como se ha dicho, capitales extranjeros 
importantes que confían en el desarrollo de Chile, en su estabilidad, en su crecimiento. 
Por eso se atreven a invertir en este sector de servicios como el de los supermercados, 
que cada año venden 4.500 millones de dólares, aproximadamente el 6% del producto 
nacional del país. 
 
Y tan importante como la inversión que aquí se hace, es lo que va a implicar en 
términos de disminución de costos del punto de vista del transporte de la mercadería, de 
su almacenamiento y, qué duda cabe, que esto se va a reflejar en una disminución de los 
precios de los supermercados, que es en último término lo que beneficia al cliente. 
 
Aquí lo que hay, en este Centro de Distribución, es que se permite centralizar compras y 
redistribuirlas a todos los supermercados de la empresa que acaba de integrar, por lo 
demás, nuevos locales. En vez de llegar 10 camiones diarios a cada supermercado, 
llegarán 1 ó 2 al día, camiones modernos que permitirán disminuir costos. Esto impacta 
directamente en congestión, contaminación y accidentes de una manera tremendamente 
positiva. Pero, lo más importante, el mecanismo eficiente de distribución permite, del 
punto de vista de la empresa, disminuir los stock de una manera fundamental. Es a partir 
de la disminución de stock donde va a tener buena parte de la disminución de los costos.  
 
Y, en consecuencia, acá hay una introducción de elementos de modernidad 
indispensable en el proceso de distribución de mercadería que termina redundando en el 
cliente, en el consumidor, en último término, en la calidad del servicio a aquel que lo 
demanda. 
 
Es ésta la razón por la cual me parece tan importante lo que hoy día tiene lugar acá, 
porque es un paso significativo de cómo entendemos la integración de los sectores de la 
producción con el ámbito de la distribución. Es a partir de este tipo de desarrollo donde 
se produce el verdadero crecimiento de un país y el aumento del bienestar.  
 
Sabemos que no hay atajos para llegar rápidamente a un mayor bienestar de la 
población si no somos capaces de introducir elementos como el que hoy aquí se están 
introduciendo en los fenómenos de distribución en Chile. Así como tenemos que ver 
modalidades para mejorar y aumentar la productividad en el ámbito de la producción, es 
aquí en la distribución donde podemos dar un paso también igualmente importante y 
significativo.  
 
Y cuando se me planteó, en consecuencia, la posibilidad de asistir, dije que sí, porque 
me parecía que mi obligación como Presidente es impulsar, entusiasmar e incentivar 
aquel tipo de elementos que apuntan a cómo vamos construyendo un país que se hace 
más moderno a partir de este tipo de iniciativas. 



 
Aquí hay demostración que se confía en lo que estamos haciendo, y eso me parece 
particularmente importante, una forma de poder garantizar lo que va a ser la distribución 
y el abastecimiento en el país. 
 
Y quisiera hoy, excúsenme si aprovecho este momento, para desde aquí decirles a 
chilenos y chilenas que la distribución en estos días está absolutamente asegurada. 
Aquellos que piensan que hay problemas de abastecimiento de combustibles deben 
saber que no hay problemas de abastecimiento de combustibles en las principales 
ciudades, porque el abastecimiento no llega por camiones, llega por los ductos. En 
consecuencia, a Santiago, Valparaíso, Concepción, tendrán un abastecimiento pleno.  
 
Y aquellos lugares donde se requiere el tránsito de camiones, mi obligación como 
Presidente es garantizar que las carreteras son para la utilización de todos los chilenos y 
no de algunos que se las toman y se colocan en ellas. Así no se construye un país. Si 
cada grupo social entiende que para llamar la atención a sus demandas tiene que 
proceder a este tipo de manifestaciones, desgraciadamente es una estrategia que se 
probó en el pasado y nos llevó a un triste desenlace. 
 
Por lo tanto, mi obligación es garantizar que todo aquel que quiera distribuir un 
producto tendrá los resguardos necesarios para llegar a cualquier punto del territorio 
nacional con absoluta protección y seguridad. 
 
Me parece que ésta es la única forma de entender que el país, estamos haciendo todos 
un esfuerzo demasiado serio, como éste que hoy ustedes hacen y que nos congrega a 
todos acá, para que sea puesto en tela de juicio por un grupo de personas que no 
entienden que su interés particular está más allá de lo que es el interés general del país.  
 
Y, por lo tanto, una actuación como la que vemos en estos días sólo perjudica a Chile y 
no beneficia a aquellos que creen que por esta vía van a lograr algo, porque si se logra 
algo por esta vía vamos por mal camino, y mi obligación como Presidente es ir por el 
buen camino que significa el respeto a cada uno de los 15 millones de chilenos. Los 4 
mil camiones estacionados le faltan el respeto a 15 millones de chilenos, y eso yo como 
Presidente no lo voy a aceptar. 
 
Por eso estoy tan contento de participar hoy en esto que tiene que ver precisamente con 
la esencia del proceso distributivo, que es lo que hoy día está cuestión en el país. Y, por 
lo tanto, desde aquí quiero decir que a la eficacia con que ustedes están actuando en 
materia de distribución, que es un tremendo desafío para todos, en particular para sus 
competidores, un buen desafío, el desafío de la imaginación, de la creatividad, de la 
inteligencia, y que, qué duda cabe, va a ser respondido por un desafío similar, supongo. 
Pero ese que es un buen desafío el que ustedes hoy día lanzan al hacer esta importante 
inversión en la forma que lo hacen, nos obliga también a nosotros desde el gobierno a 
responder a este esfuerzo de ustedes con la garantía de que este esfuerzo tiene lugar en 
un país serio, donde se respetan las normas del estado de derecho y donde todos 
podemos transitar libremente por los caminos de Chile. 
 
Tengan la seguridad que al esfuerzo de la inversión de ustedes responderemos con el 
esfuerzo de hacer el respeto esencial que nos debemos entre todos, para que las 
actividades económicas se puedan desenvolver adecuadamente.  



 
Dicho esto, quisiera tan sólo señalar que los esfuerzos que se están haciendo apuntan en 
la buena dirección. En medio de la coyuntura del día a día nos pasó desapercibido los 
buenos indicadores económicos que hemos tenido en estos días, y que no me cabe 
ninguna duda apuntan a que el país este año va a tener un crecimiento bastante más 
cerca del 6 que del 5,5 y que nos permiten mirar con optimismo lo que van a ser los 
niveles que tenemos para el año próximo. 
 
Si hacemos las cosas bien, no hay ninguna razón para que este país no tenga un ritmo 
acelerado de crecimiento, como lo hemos tenido en las últimas décadas, y mi 
compromiso es generar una estabilidad adecuada en las reglas del ámbito económico 
para que haya el espacio para el desarrollo del sector privado.  
 
Estoy consciente, el ámbito público invierte un 20%. Son ustedes, el ámbito privado, los 
que invierten el 80%. Asegurar niveles de rentabilidad, asegurar niveles de estabilidad 
y, lo que es más importante, hacer las tareas que a nosotros nos corresponde, a través de 
una política macroeconómica seria y responsable, que permita, en consecuencia, 
programar las actividades y las inversiones del ámbito privado en el largo plazo, es la 
tarea en la cual estamos comprometidos.  
 
Estoy seguro que vamos a tener crecimiento, que vamos a lograr que este crecimiento 
llegue a todos los sectores a través de los aumentos de productividad, que son producto 
de inversiones que tienen lugar día a día. 
 
Ustedes hoy día están aumentando la productividad en los procesos de distribución a 
través de estas nuevas prácticas que están introduciendo. Aquí hoy el progreso que llega 
a Santa Isabel es un ejemplo de lo que queremos que sea para el resto del país. 
 
Mis felicitaciones por lo que han hecho y sigamos trabajando en la convicción que el 
país tiene las respuestas básicas y los pilares sólidos para que inversiones como ésta se 
multipliquen y podamos tener un país que crece, se desarrolla y el progreso llega con 
respeto a cada uno de los hijos de esta tierra. Muchas gracias. 
 
Declaraciones de S.E.: 
 
Periodista: ...medida legal hoy día con respecto al paro de los camioneros, para despejar 
la ruta, porque hay bastantes dificultades de la gente para transitar. 
 
S.E.: No, lo que dije hoy día se va a realizar. Yo tengo que garantizar el abastecimiento 
de todos los productos a los chilenos y chilenas. Esa es mi obligación. Mi obligación es 
garantizar que las carreteras son de los 15 millones, no de 4 mil dueños de camiones. Y, 
por lo tanto, tengo que arbitrar todas las medidas adecuadas para ello. Y para eso 
estamos trabajando. 
 
Periodista: ¿Se va a aplicar la ley de Seguridad Interior del Estado? 
 
S.E.: Todos los elementos que están a disposición del aparato del Estado, uno evalúa en 
qué momentos los aplica. De manera que yo no descarto ningún elemento, pero mi 
obligación es esa, mi obligación, como ustedes me escucharon, es decirle a la población 
"va a haber un abastecimiento adecuado". Y sobre esa base vamos a trabajar. 



 
Pregunta: ¿Ahora sería el momento de aplicar las medidas? ¿Cuánto tiempo tiene que 
esperar la gente para que se tome una medida drástica? 
 
S.E.: No, la gente no tiene que esperar nada. Porque, como dije hoy día, algunos 
informan que hay desabastecimiento en materia de combustible en Santiago. No es 
efectivo, porque todo llega por ductos. De manera que, en Santiago, Valparaíso y 
Concepción el tema combustible no hay problema. En otros lugares, por ejemplo 
Temuco, ayer salieron 5 camiones de Chillán y llegaron a Temuco sin ningún problema, 
con la debida protección, por supuesto. Esa es mi obligación. Por lo tanto, cumplo con 
mi obligación de garantizar a la población lo que es indispensable. 
 
En consecuencia, todo lo que he dicho se cumple. No se negocia con aquellos que están 
en esta actitud. Porque éste no es un paro, ésta es una ocupación ilegal de carreteras, que 
es distinto. Paro puede hacer el que quiera, se queda en su casa con su camión y no sale, 
pero si sale con el camión, del cual es propietario, y me interrumpe el tránsito, entonces 
ese no es un paro, es otra cosa. 
 
Pregunta: El dirigente de los empresarios, Walter Riesco, dijo hoy que él había sido 
llamado por el Gobierno para negociar y que tenía un acuerdo de confidencialidad que, 
porque era un hombre honorable no lo iba a romper, pero lo que explicaba era que había 
negociaciones. 
 
S.E.: Es decir, no es que hubiera negociaciones. Siempre hemos estado con las puertas 
abiertas, hasta antes de la ocupación ilegal del territorio. 
 
Pregunta: Estamos hablando de estos dos últimos días. 
 
S.E.: No, no señor. De una manera responsable yo le puedo decir al país que lo que yo 
digo se hace, actúo con mucha transparencia. El señor Riesco participó en actividades 
hasta el día lunes. El día martes, cuando se produce la ocupación ilegal de carreteras, en 
ese mismo momento se acaba cualquier negociación. Es todo lo que tengo que decir.  


